

## L'ACTUALITÉ DES THINK TANKS

### Pour des Etats généraux de l'éducation

**IDÉE** Le think tank Vers le haut appelle le prochain président de la République à débiter son quinquennat par une grande opération de mise à plat, de mise en commun et de mise en œuvre autour de l'éducation. Ces Etats généraux, puisque c'est de cela qu'il s'agit, ne sont pas une consultation, mais un travail approfondi visant à faire émerger les points de consensus. Plusieurs ambitions à la démarche : donner la parole aux familles et aux éducateurs, aux citoyens et aux élus ; s'inspirer des meilleures recherches et pratiques ; redire aux enseignants les mercis de la nation et ce qu'elle attend d'eux. Concrètement, une grande loi serait élaborée pour être votée au premier semestre 2018.

**INTÉRÊT** Il n'y a pas là une incantation, devenue rituelle, à un énième Grenelle. Il y a un problème et une méthode. Le problème : l'incapacité collective à répondre à la crise éducative, malgré les compétences et les bonnes volontés. La méthode : en s'inspirant de ce qui avait fonctionné dans le Grenelle de l'environnement, suivre un plan de travail permettant de dépasser les blocages. Pour aboutir, in fine, à une nouvelle constitution éducative. L'initiative consiste en une mobilisation générale et organisée, car l'éducation, plus que tout autre domaine, ne se réforme pas par décret.

[www.verslehaut.org](http://www.verslehaut.org)

— Julien Damon